

## PRESSEMITTEILUNG

# „Ihr seid hier, weil ihr uns stark machen wollt.“ 25 Jahre Junges Museum unterwegs

**Frankfurt, 23.8.2024.** Auf dem Spielplatz am Zentmarkweg in Rödelheim feierte das Junge Museum unterwegs gestern sein 25-jähriges Jubiläum. Die Dezernentin für Kultur und Wissenschaft der Stadt Frankfurt am Main, Ina Hartwig, war vor Ort: *„25 Jahre – das ist wirklich eine großartige Leistung und spricht für einen langen Atem und Stabilität. Seit einigen Jahren erkennen Museen und Kulturinstitutionen verstärkt, dass es nicht nur wichtig ist, im eigenen Haus ein interessantes Programm zu bieten. Die Begriffe Outreach und Partizipation bilden auch in Frankfurt zentrale Schwerpunkte in der Kulturarbeit. Jugendliche machen fast ein Fünftel der Frankfurter Bevölkerung aus und es ist wichtig, dass sie die Museen der Stadt als Orte kennenlernen, in denen sie willkommen sind. Dem „Jungen Museum unterwegs“ gelingt dieser Schritt nun seit 1999 und dazu gratuliere ich sehr herzlich!*

Seit einem Vierteljahrhundert besucht das Junge Museum unterwegs verschiedene Frankfurter Stadtteile und bietet dort zwischen Mai und September ein offenes Lern- und Spielangebot für Kinder und Jugendliche ab sieben Jahren an. In Kooperation mit dem Frankfurter Programm – Aktive Nachbarschaft des Jugend- und Sozialamtes sind alle Kinder des jeweiligen Stadtteils zum Ausprobieren und Mitmachen eingeladen.

Auch die Dezernentin für Soziales und Gesundheit, Elke Voith, gratulierte: *„Ich freue mich, dem Projekt „Junges Museum unterwegs“ zu seinem 25. Jubiläum zu gratulieren. Rückblickend auf die fast 15-jährige Kooperation mit dem Frankfurter Programm – Aktive Nachbarschaft können wir von einer gelungenen und wertvollen Zusammenarbeit sprechen. Kindern wird durch dieses niedrigschwellige und kostenlose Projekt die Möglichkeit eröffnet, sich in ihrem direkten Lebens- und Wohnumfeld kreativ vielfältigen Themen zu nähern. Das Angebot in den Stadtteilen setzt dabei auf die aktive Beteiligung und Mitbestimmung junger Menschen, das ist uns besonders wichtig. Gemeinsam schaffen wir einen Raum und Anlässe für neue Erfahrungen, sowie Begegnungen und unterstützen Kinder dabei sich zu entfalten. Ein tolles Beispiel für gelingende kulturelle Teilhabe!“*

Seit 2010 ist das Junge Museum unterwegs an die Quartiere des Frankfurter Programms – Aktive Nachbarschaft angebunden. Die Quartiersmanager\*innen vor Ort sind wichtige Kooperationspartnerinnen, so auch in Rödelheim, wo das Junge Museum unterwegs gestern feierte. *„Das Quartiersmanagement Rödelheim-West im Frankfurter Programm – Aktive Nachbarschaft bedankt sich bei allen, die für die Kinder und Jugendlichen in Rödelheim-West während der gesamten*

*Sommerferien ein unvergessliches Ferienprogramm umgesetzt haben. Die Kreativ-, Spiel- und Sportangebote auf dem Spielplatz Zentmarkweg hat das Quartiersmanagement der Diakonie Frankfurt und Offenbach organisiert und attraktive Kooperationspartner\*innen dafür gewonnen.“, so Josephine Löschner, Quartiersmanagerin in Rödelheim-West.*

Auf Spielplätzen oder Grünflächen, zwischen Wohnblocks, neben Schulen und vor Quartiersbüros ist das Junge Museum unterwegs zu finden – unabhängig vom Wetter, drei Stunden täglich. Das Programm ist kostenlos und ohne Aufwand für die, die dort wohnen. Alle sind eingeladen, vorbeizukommen und mitzumachen: *„Es gibt Stadtteile, die das Museum schon seit mehreren Jahren regelmäßig besucht. Dort warten die Kinder auf den Sommer – und darauf, dass das Junge Museum unterwegs kommt. Viele von ihnen kennen das Programm aus vorherigen Jahren und sind Stammteilnehmer\*innen, die immer wieder kommen. Sie bringen ihre Geschwister und Freunde mit. Eins der Kinder sagte zu uns einmal: „Meine Mama hat gesagt, dass Ihr hier seid, weil Ihr uns stark machen wollt.“* Susanne Gesser, Leiterin des Jungen Museums

In diesem Jahr begleitet das Junge Museum unterwegs die Ausstellung „Umwelt, Klima & DU“ (bis 16. Februar 2025) und widmet sich einem Thema, das uns alle angeht: „Alles Müll?!“

**Zahlreiche Bilder und weitere Informationen finden Sie in unserem Pressedossier:**

<https://historisches-museum-frankfurt.de/presse/pressedossiers-oeffentlich>

## **Pressekontakt**

Karin Berrío

Leitung Museumskommunikation

T +49 69 212-37776

M +49 151 514 30 803

[karin.berrio@stadt-frankfurt.de](mailto:karin.berrio@stadt-frankfurt.de)

Noah Frederik Nätscher

Volontariat Museumskommunikation

T +49 69 212-35961

[noah.naetscher@stadt-frankfurt.de](mailto:noah.naetscher@stadt-frankfurt.de)

## **Junges Museum Frankfurt und Historisches Museum Frankfurt**

Saalhof 1, 60311 Frankfurt am Main

Tel. +49 69 212-35599

[info.junges-museum@stadt-frankfurt.de](mailto:info.junges-museum@stadt-frankfurt.de)

[www.junges-museum-frankfurt.de](http://www.junges-museum-frankfurt.de)



### **Information zum Jungen Museum Frankfurt**

Das Junge Museum Frankfurt (JuM), 1972 eröffnet, ist das älteste Kindermuseum in Europa und teilt seinen Standort mit dem Historischen Museum Frankfurt. Das JuM konzipiert und zeigt interaktive Ausstellungen, die eigens für Kinder und Jugendliche zwischen 6 und 14 Jahren konzipiert sind. Dabei wird großer Wert auf Pluralität und Vieldimensionalität gelegt. Anfassen ist ausdrücklich erwünscht, selbstbestimmtes Spielen und Lernen oder handwerkliches und künstlerisches Gestalten stehen im Mittelpunkt aller Angebote.